

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 14 DE ABRIL DE 1789.

Petersburgo 3 de Marzo.

Ha publicado la Corte la noticia siguiente recibida de Finlandia.

„Al ir el Capitan Wrimmer de ronda el 15 de Febrero con 9 Cosacos del Don y 8 Cazadores para visitar las guardias de las fronteras, encontró un destacamento Sueco que habia llegado a nuestro territorio, y atravesando un lago en varios trineos, tirados cada uno por 4 hombres, se dirigió contra dicha ronda. Al mismo tiempo tomaron por un atajo otros 5 esportes con ánimo de cortar el camino á los 8 Cazadores que quedaban á alguna distancia del resto de la ronda; pero habiendo oido estos los tiros de los enemigos, corrieron al socorro de los Cosacos, quienes estaban ya peleando con una partida de Infantería y Dragones Suecos. No duró mucho tiempo la refriega, por retirarse los enemigos dexando 2 muertos en el campo, y huyendo hasta las fronteras perseguidos por nuestras tropas, entre las quales no hubo muertos ni heridos, sin embargo de la gran superioridad de los contrarios.“

Varsovia 4 de Marzo.

Hallándose nuevamente indispuerto el Soberano por un insulto de gota, padecen los negocios nacionales algun atraso en la Dieta.

Se asegura que los alborotos de Ucrania se han apaciguado enteramente, y aun añaden que nunca fueron tan grandes como se dixo.

El General Woyna salió de aquí á mediados del mes último para Viena, en calidad de Ministro Plenipotenciario del Rey y de la República cerca del Emperador.

Ha entregado una nota el Baron de Engestrom, Ministro de la Corte de Stockolmo aquí, proponiendo á la República en nombre del Rey de Suecia una alianza con aquel Reyno, encaminada á renovar y consolidar la antigua amistad entre ambos Estados.

De Mitau avisan que el 19 de Febrero se hizo la abertura de la Junta de los Estados, en los quales es probable se traten asuntos de la mayor importancia.

Corre en el público copia de la respuesta del Conde de Romanzow, Feld Mariscal y Comandante de las tropas Rusas en Jassy, al Conde Potocki, Gran Maestro de Artillería de Polonia, quien le habia comunicado la orden de la nueva Junta de Guerra establecida aquí, para que

que retirase los destacamentos apostados sobre el camino de Kiovia, desde las fronteras de Valaquia hasta las de Rusia. Contexta el Feld Mariscal aseguro la buena conducta de su Ejército en los dominios de la República, y extrañando exijan de él un paso contrario á la amistad subsistente entre aquel Imperio y la Polonia, y tan contrario al derecho de gentes como á los principios del arte militar. Añade que envió dicha orden á la Emperatriz su Soberana para que le prescriba lo que juzgue conveniente; y concluye diciendo que aunque está preparado á todo evento, nada desea tanto como que la Polonia no hallé en su conducta la menor causa de interrumpir la buena armonía entre ámbas Potencias. El contenido de esta carta ha causado mucha novedad aquí, y bastante sobresalto en algunas personas. Se espera con ansia la respuesta del Príncipe Czartoriski, á quien ha encargado la Junta de Negocios extranjeros pida al Rey de Prusia interponga su mediación con la Emperatriz para que mande salir de Polonia todas las tropas de aquel Imperio.

Expresan algunas noticias de Moldavia y Valaquia que los Turcos se juntan en cuerpos muy crecidos sobre las fronteras. Uno de ellos, compuesto de Infantería, llega en sus correrías hasta los contornos de Foksan y Rimnik.

Habiéndose divulgado que las tropas Prusianas se disponian á entrar en dominios de la República pidió el General Maleczewski, Comandante de nuestras tropas en la Gran Polonia, órdenes á la Comision de Guerra sobre el partido que debia tomar. La respuesta fué que se atuviese á las instrucciones que se habian dado á todos los Comandantes. Sin embargo causando alguna inquietud dicho rumor se dirigió la Junta al Ministro de Prusia, para que declarase lo que hubiese en este particular; y el Ministro respondió que las tropas del Rey su amo no entrarán en nuestros dominios sin consentimiento expreso de la República.

Viena 12 de Marzo.

El día 9 tuvieron consulta los Médicos del Emperador para exâminar si S. M. I. podrá transferirse en breve al Ejército de Hungría, sin poner en riesgo su salud. Opinaron los facultativos por la negativa; pero no obstante se cree haga dicho viage con algunas precauciones.

Aun no ha tenido audiencia del Emperador ni del Príncipe de Kautitz el General Woyna, Enviado de Polonia en esta Corte, á la qual ha llegado algunos dias hace.

Reyna la mayor armonía entre los 5 Comandantes Generales de los Ejércitos Austriacos que mandarán esta campaña, y son los Feld-Mariscales Hadick y Laudon, el Príncipe de Cobourg, el Conde Wartenleben, y el General de Vins. El primero saldrá de aquí á fines de este mes para Hungría; y el último pasará á Croacia á suceder en el mando al Mariscal de Laudon, quien al frente de 70000 hombres entrará en Valaquia y atravesará el Danubio á fin de sostener las operaciones proyectadas contra Belgrado, para cuyo sitio se hacen ya muchos preparativos, y se dará principio á él así que se presente allí el Ge-

General Hadick. El General Wallis, su sucesor en la Presidencia del Consejo Aulico de Guerra, llegó el 9 aquí de Praga. En el mando de aquella fortaleza y del Ejército de Bohemia le reemplaza el General Warmser.

Del cuartel general del Bannato 22 de Febrero. El General en jefe Conde de Clairfait ha ido algun tiempo á Arad y á Wenschez. Parece está formado el proyecto de guarnecer inmediatamente con tropas y artillería la montaña de Allion y el puesto de Veterano-Hole, mas lo que únicamente se ha hecho hasta ahora ha sido reforzar los puestos avanzados.

Escriben de Langosch que los Turcos juntan crecidos cuerpos de tropas cerca de Orsova y de Csernez, adelantándose sus patrullas hasta Teplitz. Por nuestra parte está todo pronto para reunir tambien nuestras tropas donde mas convenga. En los demas distritos de las fronteras se hallan igualmente en movimiento los Turcos; pero entre ellos hay poca caballería, sin duda por falta de forrages en las Provincias.

Como el Príncipe Maurojeni tiene fundamentos de recelar los primeros esfuerzos de las tropas Austriacas y Rusas en Valaquia, hace considerables preparativos para su seguridad.

Bruchsal 9 de Marzo.

El Baron Maria Joseph Antonio de Schuz de Holzhausen, Canónigo del Cabildo Metropolitano de Maguncia, fué electo el 3 de este mes Preboste del Cabildo noble é inmediato de Odenheim. Esta dignidad, cuyas posesiones están en el Creichgau, da á quien la posee asiento y voto entre los Prelados del Rhin.

Hamburgo 15 de Marzo.

Expresan las cartas de Stockolmo de 6 del corriente que ha resuelto aquel Soberano pasar á Finlandia luego que se concluya la Dieta, y que se pondrá al frente del Ejército. Habiendo adquirido S. M. Sueca por el nuevo acto de Union y garantía ó seguridad el derecho de conceder perdon, ha usado de él á favor de algunos sugetos. Tambien están en libertad varios de los individuos del Orden Equestre arrestados por su orden. En el mencionado acto se previene que ademas del derecho de declarar la guerra y hacer la paz, tendrá el Monarca el de ajustar alianzas, y conferir las dignidades del Reyno, bien que no deberán darse sino á nacionales. Para los tributos ordinarios se requiere el consentimiento de la Nacion. Los privilegios de la Nobleza y del Clero permanecen segun el Reglamento de 1723; y las Ciudades conservarán el goce de los que han obtenido legitimamente. La planta de Gobierno de 21 de Agosto de 1772 se observará en todos los puntos que no se deroguen por este acto, el qual se firmará por los Reyes de Suecia á su exaltacion al Trono.

Se sabe por noticias de Viena que las 5 compañías de artilleros que tenian orden de ir de Hungría á Bohemia con la mayor parte de la artillería de reserva, han recibido contraorden, y se disponen á volver á Semlin. Tambien se esperan de Praga otras compañías del mismo

mo cuerpo ; de lo qual puede inferirse que no se alterará la tranquilidad en Bohemia.

Francfort 14 de Marzo.

Corre que ha habido una refriega muy sangrienta entre Rusos y Polacos con motivo , segun dicen , de haberse opuesto parte de un Regimiento de Polonia á que una partida de tropas Rusas atravesase por Ukrania , las quales para poder seguir su marcha cayéron sobre los Polacos y mataron 170. Añaden que la República expidió inmediatamente un correo á Berlin pidiendo un socorro de 2000 hombres.

De Viena se han expedido órdenes á Bohemia para que se preparen las tropas á marchar y guarnecer el cordon de las fronteras. Las de Sirmia , el Bannato , Croacia , Esclavonia , Transilvania y Moldavia están en movimiento desde el 15 de Febrero , y formadas en varios cuerpos caminan á las fronteras de las respectivas Provincias. Por Hungría pasa considerable número de carros con municiones.

Segun cartas de Moldavia de 1.º del corriente ha salido de Roman el Príncipe de Cobourg al frente de un cuerpo de 1200 hombres , dirigiéndose hácia las fronteras de Polonia. Las tropas Rusas , que se hallan en la misma Provincia prosiguen su marcha venciendo quantos obstáculos encuentran. Para abrir paso por la nieve , que tiene 3 pies de alto , caminan delante de las tropas 100 bueyes aparejados de 6 en 6 , los quales aplanan la nieve y la dexan transitable.

Ha causado los mayores daños la avenida del rio Necker , desde Eslinge hasta Canstatt. En algunos parages se llevó el torrente de las aguas haciendas enteras , y en otras dexó cubiertas las tierras con dos pies de lodo , broza y cascaxo. Se regula en mas de 1000 florines el destrozo que hizo en los diques y calzadas.

Léese en una descripcion reciente de la Marca Eletoral de Brandemburgo que la poblacion de aquella Provincia consiste en 757,369 personas ; á saber 399,952 en las aldeas , y 357,417 en las Ciudades , contando entre estas últimas 74,224 de tropa.

Londres 24 de Marzo.

El Lord Corregidor y los Magistrados de esta Ciudad han presentado al Parlamento un recurso para que se anule la contribucion sobre las tiendas. Esta y otras peticiones se exâminarán en juntas posteriores.

Se ha aprobado en la Cámara baxa la continuacion por un año de los derechos sobre el *malt* y sobre las tierras ; y se dexó para el 23 de Abril el exâmen de un *Bill* para arreglar el comercio de granos , y el de varios papeles sobre el tráfico de Negros.

Está señalado el mismo dia para que SS. MM. pasen con mucho acompañamiento y pompa al templo de S. Pablo á tributar gracias por el restablecimiento del Rey. Ya se han dado órdenes para los preparativos de esta solemnidad.

Asegúrase que S. M. y su augusta esposa harán el verano próximo un viage á Hanóver , creyéndose que contribuirán á fortalecerle el movimiento y la mudanza de ayre. En tal caso se aprobará un *Bill* para atender

der al ejercicio de la autoridad Real durante su ausencia.

Ha recibido órden Mr. Liston de transferirse quanto ántes á Stocolmo en calidad de Enviado extraordinario de la Gran Bretaña.

Ha salido el Dr. Willis para el Condado del Lincoln, quedando durante su ausencia su hijo en Palacio, y se crée le nombren Secretario particular del Rey.

No tardará en partir el Almirante Montagu para Terranova á encargarse del mando en xefe de la esquadra de aquel apostadero, y del Gobierno de aquella isla. El Vice-Almirante Roddam, que durante la última guerra mandó en xefe en el Nore, ha obtenido la Comandancia de Portsmouth como sucesor del Lord Hood.

Algunos albañiles empleados en ciertos reparos que se hacen en la capilla de S. Jorge en Windsor, advirtiendole que el piso se hundia, levantaron varias baldosas, y descubrieron una bóveda y dentro una caxa ó féretro de plomo, que por los trofeos que tenia grabados parecia encerrar los restos del Rey Eduardo IV. Abrióse esta caxa á presencia de Mr. Banks, Presidente de la Sociedad Regia, y de otras personas; y se halló el cadáver del Monarca muy bien conservado, distinguiéndose aun todas sus facciones. Tampoco se notó grande alteracion en una especie de valona de encaxe superior, que formaba parte de la vestidura con que fué enterrado dicho Príncipe en 1483. Lo que contribuyó á conservar el cadáver fué un espíritu de que estaba llena la caxa, y del qual recogió un frasquito Mr. Banks para hacer su analisis.

Ayer falleció el Duque de Leeds, padre del Marques de Carmarthen.

Versalles 29 de Marzo.

El 25 se presentaron al Rey, conducidos por el Conde Montmorin, y diéron gracias á S. M. el Conde de Chalon, nombrado Embaxador de Francia en la Corte de Portugal, y el Marques de Bombelles que pasa con el mismo carácter á la República de Venecia.

Palermo 20 de Febrero.

El Abate Gioneni de Anjou, á quien esta Ciudad, donde ha nacido, debe muchos establecimientos caritativos, acaba de formar á sus expensas, y con beneplácito del Soberano, un Colegio de Marina y una escuela de pilotage. En consecuencia de ello ha publicado la Junta Suprema de Comercio un aviso encargando á todos los jóvenes que se destinen á la Marina se aprovechen de este establecimiento, en el qual se recibirán los alumnos de edad de 15 años, manteniéndolos hasta los 21; pero los que se retiren ántes pagarán los gastos de su subsistencia. Se preferirán los huérfanos y pobres, á los quales se dará gratuitamente vestido, comida, enseñanza y quanto necesiten. Si algunos mozos quisieren entrar voluntariamente á instruirse en el Colegio, solo satisfarán el plato, y la ropa.

Venecia 18 de Marzo.

El día 9 se anunció al público la eleccion para Dux de la República del Noble Luis Manin, que nació á 23 de Julio de 1726. Aquella noche y las dos siguientes hubo fuegos artificiales y bayle en el Palacio

*

Du-

Ducal. El 10 por la mañana se mostró el nuevo Dux al pueblo, á quien habló arrojándole monedas nuevas de oro y plata acuñadas con su nombre. Llegando luego á la escalera llamada de los Gigantes fué coronado solemnemente por el Consejero Jacobo Foscarini; y restituido á su habitacion se dió entrada al pueblo en el patio mayor de Palacio, y se le arrojó dinero y pan. A la mañana siguiente se transfirió el Serenísimo Manin con vestido de ceremonia á la Iglesia de S. Marcos, y asistió á la Misa y *Te Deum* que se cantó con motivo de su nombramiento.

Antes de ayer confirió el Consejo mayor la dignidad de Procurador de S. Márcos, vacante por la exáltacion del Serenísimo Manin, al Caballero Sebastian Mosenigo, actualmente Potestad y Capitan de Verona. El actual Dux es el 119 de esta Señoría.

Las noticias de Tunez, que alcanzan hasta 24 de Enero, nada dicen de la revolucion acaecida en aquel Gobierno, que publicáron algunas Gazetas de Italia en una relacion muy circunstanciada. Lo único que dan por seguro es que parte de la esquadra Véneta tiene bloqueados en Puerto Farina algunos corsarios Berberiscos.

Génova 28 de Marzo.

Monseñor de Brienne, Arzobispo de Sens, y promovido recientemente á la sagrada Púrpura, llegó el 10 de este mes de Nizza aquí, donde permaneció baxo el nombre de Abate de Lomenie; y esta mañana se embarcó en una de nuestras galeras para Liorna. Entre las personas que lleva en su compañía se halla uno de sus sobrinos, electo Coadjutor de su Arzobispado, y que se consagró poco hace en Nizza.

Málaga 4 de Abril.

En los dias 20 y 21 de Marzo celebró esta Ciudad, presidida de su Gobernador el Mariscal de Campo D. Pablo de Arroyo, con asistencia de su Reverendo Arzobispo Obispo, los Prelados de las Comunidades Religiosas, Oficialidad y demas Nobleza del pueblo, solemnnes exêquias en la Catedral por el alma del Sr. D. Carlos III. Ofició D. Tomas de Pablo Palanco, Arcediano titular de esta Sta. Iglesia, y dixo la oracion fúnebre D. Joachín de Molina Sanchez, Canónigo Magistral de ella.

En la Junta general quetuvo á 15 de Enero último el Real Montepio de cosecheros de esta Ciudad y Obispado se exâmináron varios papeles y documentos de concurrentes á los premios que tenia ofrecidos, y con atencion á su mérito, y para estímulo de los que se dediquen al fomento de la agricultura, acordó aplicar las dos medallas del primer premio de á 6 onzas de plata, la una á D. Feliciano Liñan y Miralles, de la Villa de Monda; y la otra á D. Luis Fernando Ordoñez y Santos, de este vecindario; y á D. Pedro de Aguirre de la Villa de Ojen una onza de oro: al 1.º y 3.º por haberse aventajado en el plantío de almendros y moreras; y al 2.º por haber satisfecho en una disertacion á uno de los puntos propuestos. En la misma Junta se acordó continuar otros premios que se conferirán el año próximo á los hacendados que se aventajen en el plantío de morales, moreras y de almendros; como tam-

tambien en el plantío y recolección de algodón. Los premios consisten el 1.º en dos medallas de plata de á 6 onzas: el 2.º de dos medallas de 4 onzas, el 3.º de una medalla tambien de plata de 5 onzas, y ademas dos de esta última clase que no se adjudicaron este año, quedando á eleccion de la Junta destinar todos 5, y una onza de oro ofrecida por un vocal, segun el mérito de las obras. Los documentos comprobantes se remitirán con las formalidades correspondientes en todo el mes de Diciembre á D. Gregorio Martínez Ribera, Secretario de dicho Monte-pio. El número de cosecheros socorridos por el mismo Real Monte en este año, incluso los que no habiendo reintegrado sus préstamos del anterior se consideran como remediados, llega á 10,395 de 70 pueblos de la Diócesis; y las sumas con que se les auxilió ascienden á 3,877,748 rs. vn.

Sós, Capital de las cinco Villas del Reyno de Aragon, 23 de Febrero.

A 19 de Enero se hicieron en la Iglesia Parroquial de esta Villa con la mayor pompa y ostentacion solemnes exéquias por el alma de nuestro Católico Monarca el Sr. D. Carlos III, con asistencia del Ayuntamiento presidido por el Dr. D. Bartolomé Estada, su Alcalde mayor y Ministro honorario de la Real Audiencia de dicho Reyno, Clero, Prelados, y Comunidades Religiosas, Nobleza, y numeroso concurso. Despues del Oficio y Misa dixo la oracion fúnebre el M. R. P. Fr. Gregorio del Carmelo, Prior de Carmelitas Descalzos de la propia Villa; y concluida la funcion se repartieron en aquel dia y el siguiente varias limosnas á los pobres á la puerta de las Casas consistoriales.

Laredo 27 de Febrero.

La proclamacion del Rey Ntro. Señor se hizo aquí por esta Villa, Capital de las quatro de la costa de Cantabria, su Partido y Regimiento Provincial, el 26 de Enero, levantando el pendon el Capitan de Cazadores D. Joseph de Revellon y Palacio, Procurador Síndico general y Alferez mayor, quien despues de tremolarle en las Casas consistoriales pasó con el Ayuntamiento, con el Coronel D. Esteban de Esmenota, Gobernador Político y Militar, la Oficialidad, Nobleza y gente del pueblo, segun antigua práctica, á la Iglesia mayor donde se cantó solemne *Te Deum*. Vueltos á las Casas consistoriales, arrojó el Alferez mayor varias monedas al pueblo, y depositó el estandarte que con el Real retrato estuvo al público tres dias, en cuyas noches hubo iluminaciones generales, y refrescos abundantes en dichas Casas y en la del Gobernador. El adorno de la Plaza cerrada con arcos triunfales, las repetidas salvas de la artillería y fusilería, las parejas que corrió la Nobleza, los saraos y demas festejos, como asimismo el júbilo de la inmensa concurrencia, y la tranquilidad en medio de la confusion de tanta gente, hizo lucida y cumplida esta festiva ceremonia.

Alfaro 24 de Febrero.

En los dias 4 y 5 de este mes celebró esta Ciudad solemnes exéquias en su Real Iglesia Colegial por el alma del Sr. D. Carlos III, con asistencia de los Cabildos de las Parroquias y Comunidades Religiosas, del

Abad

Abad y Cabildo de dicha Colegial, que cantáron respectivamente un responso; y en el dia 5 concurriéron todos con la Nobleza, y personas honradas del pueblo á la Colegial donde estaba dispuesto un suntuoso túmulo; y celebrada la Misa por el Canónigo Dignidad mas antiguo, dixo la oracion fúnebre el Dr. D. Luis Ramirez, Canónigo Penitenciaro de dicha Colegiata.

S. Clemente de la Mancha 18 de Febrero.

Esta Villa, como cabeza de partido, celebró el dia 4 del corriente la Proclamacion del Rey Ntro. Sr. D. Cárlos IV. Se figuró en la plaza un hermoso jardin con arcos y estatuas que representaban las Provincias de la península. Las Casas consistoriales estaban vistosamente adornadas, y en su balcon principal el Real retrato, que se descubrió al presentarse con un brillante acompañamiento el Sr. Alferez mayor Marques de Valera y Fuentehermosa, para recibir el Real estandarte. Executada la Proclamacion en dichas Casas, se encaminó con el Ayuntamiento y comitiva á la Iglesia, donde se cantó solemne *Te Deum*, volviendo á conducir el Real estandarte á las casas de Villa. Despues pasáron todos á un espléndido refresco en la del Alferez mayor, quien publicó tres dotes de á 100 rs. para tres huérfanas. En los tres dias que permaneció puesto al público el estandarte se corriéron parejas por la Nobleza; los gremios hicieron muchas diversiones; y el cuerpo de labradores dió de comer abundantemente á mas de 100 pobres, manteniendo corriente una fuente de vino durante la comida. En las tres noches hubo en el jardin artificial vistosas iluminaciones, y en la quarta costeó otra el Oficial Comandante de la partida del Regimiento de Galicia.

Madrid 14 de Abril.

El Miércoles santo viéron los Reyes Ntros. Sres. y los Sres. Infantes la procesion que pasó por delante de los balcones de Palacio, y despues asistiéron á las Tinieblas en la Real Capilla que cantó la Música de la misma. El Juéves santo, en que habia mandado el Rey se suspendiese el luto, y se vistiese la Corte de gala del dia, pasó S. M. á la referida Capilla, acompañado de los Grandes, Mayordomos de Semana, Gentileshombres de Boca y Casa, y asistió á los divinos Oficios que celebró el Excmo. Sr. Arzobispo de Corinto, Nuncio de S. S. Tambien concurriéron desde sus tribunas la Reyna Ntra. Sra. y demas Personas Reales; y concluida la funcion se restituyó S. M. con el mismo acompañamiento á su quarto, y lavó los pies á 13 pobres, sirviéndoles la comida que fué conducida por los Gentileshombres de su Real Cámara. Este piadoso acto lo practicó igualmente en su quarto la Reyna Ntra. Sra. con otras 13 pobres, asistida de su Camarera mayor, Damas de su servidumbre y Xefes de su Real Casa.

Por la tarde viéron SS. MM. y AA. la procesion, y despues salieron en público, llevando una lucida comitiva de Grandes y de Individuos de su Real Casa, á la que cercaba la Real compañía de Alabarderos, y cerraba un destacamento de Reales Guardias de Corps.

La

La Reyna Ntra. Sra. salió en silla de manos, seguida de su Camarera, Damas y otras personas de la servidumbre. En toda la carrera por donde pasaron SS. MM. estaba tendida la tropa de Reales Guardias Españolas y Walonas, y demas Regimientos de Infantería de esta guarnicion. Luego que se restituyéron SS. MM. á Palacio asistieron á las Tinieblas en la Real Capilla. El Viérnes santo concurrieron los Reyes Ntros. Sres. y demas Personas Reales á todos los divinos Oficios propios del dia; practicando lo mismo el Sábado siguiente desde sus respectivas tribunas.

El Domingo de Pasqua tuvo el Rey Capilla pública, con el acompañamiento y formalidades acostumbradas; y oyó la Misa solemne en que ofició de Pontifical el Excmo. Sr. Patriarca de las Indias, asistiendo á ella desde las tribunas la Reyna Ntra. Sra. y los Sres. Infantes. Ayer oyéron tambien SS. MM. y AA. la Misa que cantó la Real Capilla, y el sermon de Resurreccion que predicó Fr. Luis Represa, Religioso Benedictino, Predicador del Rey.

Los premios que acostumbra repartir en fin de año la Real Sociedad económica de esta Corte, y se habian suspendido por la muerte del Sr. Rey D. Carlos III, se distribuyéron en Junta pública general que celebró el Sabado 28 de Marzo la misma Sociedad, presidida de su Director el Excmo. Sr. Conde de Floridablanca, y con asistencia del Sr. Corregidor de Madrid, de dos Caballeros Regidores en nombre del Ilustre Ayuntamiento, dos Diputados del Comun y el Síndico Personero, del Vicario Eclesiástico y Curas Párrocos, de las Sras. Socias de honor y mérito, y de muchos Sres. Socios. Se dió principio leyendo el segundo Secretario D. Miguel de Manuel el extracto que habia formado de las operaciones de la Real Sociedad de sus tres clases de agricultura, industria y oficios, Junta de Señoras de honor y mérito, y Monte-pio de hilazas relativas al segundo semestre. Leyó asimismo el extracto de la Junta particular de Memorias que han concurrido á los premios anunciados en la Gazeta de 17 de Mayo de 1787, del que resulta: que las quatro Memorias sobre el problema „qual debe ser el verdadero espíritu de la Legislacion &c.“ aunque no le resuelven completamente D. Nicolas Herrasti, residente en Arechabaleta, y D. Santiago Aguillo, autores de las Memorias N.º 1.º y 2.º merecian una carta honorífica; y otra D. Diego Gerónimo de Peñalosa y Montoya, Abogado de los Reales Consejos en la villa de Manzanares, autor de la Memoria N.º 2.º sobre las causas de la ociosidad, que les sirva de satisfaccion, ofreciendo la Sociedad publicar en sus Actas el extracto de estas Memorias. La Excmo. Sra. Condesa del Montijo, Secretaria de la Junta de Señoras, leyó el elogio fúnebre de la Serenísima Sra. Infanta de Portugal Doña Maria Ana Victoria, que por comision de la misma Junta habia formado la Excmo. Sra. Duquesa de Almodovar, el que habiendo merecido general aplauso y aprobacion, se acordó se imprimiera inmediatamente. Despues se distribuyéron los premios entre las niñas educandas segun los obtuviéron en la oposicion, y el

Excmo.

Excmo. Sr. Director Conde de Floridablanca en consideracion á su habilidad y pobreza ofreció costear un vestido completo á cada una de ellas. Las Sras. Marquesa de Palacios, y Condesa de Benalúa, Socias curadoras de la escuela de S. Martin; las Sras. Doña Maria del Rosario Cepeda de Gorostizá, y Doña Teresa Losada, de la de S. Gines; las Sras. Marquesa de Villa Lopez, y Marquesa de Torrecilla, de la de S. Sebastian; la Excma. Sra. Condesa de Sta. Eufemia, y las Sras. Marquesa de Ayerbe y Doña Rita Lopez de Porras, de la de S. Andres, pusieron de manifiesto varias labores executadas con perfeccion por las niñas concurrentes á las mismas quatro escuelas en el expresado semestre; y habiéndose reconocido en estos ensayos los adelantos que hacen las educandas baxo la direccion de las Sras. curadoras, la Sociedad y todos los que se hallaban presentes aplaudieron el notorio esmero y cuidado que emplean en estas enseñanzas. Entre los muchos géneros que presentáron dichas Señoras trabajados con las hilazas de las respectivas escuelas, fuéron medias y gorros finos de algodón, chupas y chalecos de punto, castoretos finísimos, bombasies y cotonías tambien finas, medias y ligas de estambre y de lana, y otras labores que hasta ahora son poco conocidas en Madrid; por todo lo que se diéron las debidas gracias á las Señoras, como asimismo por haberles puesto maestros que enseñen á las educandas á leer, escribir y contar. Se concluyó la Junta con la lectura de un discurso que leyó el Socio D. Tomas Gonzalez Carvajal alusivo á las utilidades de las Sociedades económicas del Reyno, su fomento y progresos de que son susceptibles, principalmente la de esta Corte.

La asociacion de Señoras para exercitar la caridad con las pobres presas de las Cárceles y de la Galera, celebró en la Real Iglesia de PP. del Salvador de esta Corte el dia 17 de Diciembre solemnes honras, y vistió 18 pobres por el descanso del alma del Sr. Rey D. Carlos III su fundador, su protector y su insigne bienhechor; y en el dia 10 del mes pasado, representada por sus Diputadas la Condesa de Casasola, Directora; la Marquesa de la Alameda, segunda Secretaria; Doña Rita Lopez de Porras, Tesorera, y la Marquesa de Peñafuente, Directora de la sala de correccion de la Cárcel de Corte, tuvo la honra de besar la mano á SS. MM. y felicitarles por su exáltacion al trono, pasando despues á practicar lo mismo con el Príncipe Ntro. Sr. y demas Personas Reales. La Excma. Sra. Condesa de Montijo, Secretaria de la asociacion, presentó por mano del Excmo. Sr. Conde de Floridablanca, los planos de lo que han trabajado y ganado las pobres presas en los seis meses últimos del año pasado, y de la inversion de la limosna que corresponde á dicho tiempo con que la piedad de S. M. ha dotado á la asociacion. Por el plan de los trabajos consta que ha habido en las Cárceles sucesivamente 207 mugeres, y en la Galera 35 permanentes, computándose en las tres casas como unas 60 diarias, las que han hecho 37 pares de medias, 77 de calcetas, han hilado 930 libras de lino, 23 de estambre, y torcido 203; han cosido 18 camisas finas, y hecho 115

pares de mitones, 18 bolsillos, 92 cordones, 80 trencillas muy finas para relojes, y 524 varas de fleco, con lo que han ganado 5232 rs. De todos estos trabajos se encuentran de venta en la Galera gusanillo, tohallas, servilletas, hilo, lienzo ordinario, medias, calcetas, mitones, bolsillos, cordones de seda y fleco. Las pobres de la Galera han hecho su parte en estos trabajos sin estorbarse de lo que deben para el Hospital, para quien han cosido en los dichos seis meses 2094 sábanas nuevas, 615 camisas, 560 colchones, 1904 almohadas y bustos de estopa: han remendado 3260 sábanas, 600 camisas, 216 colchones; y han hilado y cardado 1035 madexas de estambre. Por el plan de la inversion de la limosna consta que la asociacion ha invertido 21,467 rs. y 2 mrs. en los seis meses, en vestir pobres en las Cárceles y en la Galera, en socorrer á mugeres é hijas de pobres presos porque no se pierdan careciendo de quien las mantenga; en envolturas de niños que han nacido en las Cárceles, en mantas para abrigar á las pobres en los grandes frios, en dar libertad á varias presas, en medicinas para curarlas, en utensilios para las Cárceles, é instrumentos para que trabajen, en conducir á varias pobres desde las Cárceles á sus tierras, porque no se abandonen en Madrid; en aceyte para que trabajen de noche, en colchones, camas, cortinas y demas muebles para poner la sala de correccion de la Corte; y en mantener á las pobres presas que están en correccion: de cuyos trabajos, como asimismo de la caridad y zelo infatigable de la asociacion, han quedado SS. MM. sumamente complacidos, y se lo han manifestado con las expresiones propias de su paternal corazon.

La Real Hermandad de Maria Santísima de la Esperanza, establecida en la Iglesia de S. Hermenegildo de PP. Carmelitas Descalzos de esta Corte, celebró solemnes exêquias por su augusto Hermano el Sr. Don Carlos III en los dias 1 y 2 del corriente. Ofició de Pontifical el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Jaen, Inquisidor general, y Hermano de dicha Hermandad: y dixo la oracion fúnebre el Dr. D. Antonio de Medina Palomeque, Presbítero.

En poder de D. Manuel Queypo de Llano, Contador general de S. A. R. el Serenísimo Sr. Infante Duque de Parma, residente en esta Corte, se halla cierta cantidad de maravedises que tiene derecho á percibir el pariente mas cercano que justifique serlo de D. Francisco Paredes ya difunto. Los que se crean con derecho á su percepcion deberán deducirle ante dicho D. Manuel en el término perentorio de seis meses que se cuentan desde hoy, y pasado se procederá á dar el debido destino á la mencionada cantidad.

El Mercurio histórico y político de Enero se hallará desde mañana en el Despacho de la Gazeta, y en Cádiz en casa de D. Salvador Sanchez.

Vida del V. P. Mtro. Fr. Antonio Garces, de la Religion de Sto. Domingo, hijo del Convento de Predicadores de Zaragoza, Misionero Apostólico &c. Nueva impresion, con el retrato. Véndese á 10 rs. en la Libreria de Escribano, calle de las Carretas.

Teoremas y problemas para exáminar y saber usar qualesquiera aguas minerales, los quales pueden servir de instrucciones en esta parte de la Medicina, y
por

por medio de ellos se averigua con especialidad la naturaleza y virtudes del agua mineral del pilar de la ciudad de Chinchilla, y de la acreditada de Puerto Llano: dispuestos por D. Antonio Capdevila, Médico &c. Se hallarán á 4 rs. en la Librería de Correa, frente á S. Felipe.

Parte 2.^a del Memorial literario de Diciembre de 1788; se hallará con los antecedentes en las Librerías acostumbradas. Contiene la Real Cédula por la qual se extiende la creacion de Vales Reales de la Acequia Imperial de Aragon: disertacion sobre los tributos y abusos en los repartimientos de las contribuciones: relacion de la lluvia tempestuosa y subseqüente avenida del rio Segura, y de las desgracias ocurridas en la ciudad de Orihuela: historia de las investigaciones sobre la quadratura del círculo: epítome histórico de la literatura Botánica Española: oracion de la Real Academia Española al Rey Ntro. Sr. con motivo de la muerte de su augusto Padre D. Carlos III &c.

Viage de nuestro muy S. P. Pio VI á la Corte de Viena: un tomo en 8.^o, á 8 rs. á la rústica. = El no importa de España: un tomo en 8.^o, á 7 rs. en pasta, y 5 en pergamino. = Disertacion y método para curar la rabia, traducida del Frances por D. Bartolomé Piñera: un tomo en 4.^o, á 16 rs. en pasta, 13 en pergamino, y 11 en papel = El Cirujano instruido, escrito en Frances por Mr. Goulard, y traducido en un tomo en 4.^o, á 12 rs. en pasta, y 8 en pergamino. = Definiciones y elementos de las ciencias: un tomo en 8.^o, á 12 rs. en pasta, y 10 en pergamino. Se hallarán en la Librería de Copin, carrera de S. Gerónimo.

Carta satírico-crítica sobre los abusos que cometen los que siguen ciegamente las modas, para desengaño de los que viven en la Corte y Ciudades particulares, y para consuelo de los Aldeanos: por D. Estéfano Gamti. Se hallará á 2 rs. en la Librería de Escribano, calle de las Carretas.

Memorias políticas y militares en continuacion á los Comentarios del Marques de S. Felipe, desde el año de 1725 en que concluyó este autor su obra hasta el presente, con los tratados de paz y alianzas de España correspondientes: su autor D. Joseph del Campo-raso. Tomo 3.^o en 4.^o Se hallará en la Librería de la viuda de Higuera é hijos, gradas de S. Felipe; á 12 rs. á la rústica, 13 en pergamino, y 17 en pasta.

Historia universal de las fuentes minerales de España, sitios en que se hallan, principios de que constan, analisis y virtudes de sus aguas, modo de administrarlas, y de ocurrir á los accidentes que suelen nacer de su abuso; todo deducido de la observacion y experiencia, con parte de la historia natural del término de cada pueblo, y explicacion de las curiosidades que contiene: por D. Pedro Gomez de Bedoya y Paredes. Dos tomos en 4.^o Se hallarán en la Librería de Llera, plazuela del Angel.

Indices ó tablas de silabas latinas que llaman *à natura suâ*. Tercera impresion, corregidas y puestas en variedad de metros asonantes &c, y tres poemas pequeños con buenas doctrinas para el mayor alivio de la juventud: por D. Joseph Ramon Valero, Catedrático de Retórica por S. M. en Toledo. Se hallará en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe.

Extremos de la lealtad y valor heroico Navarro: rasgo épico que á la memoria de los cinco Caballeros Navarros que libertáron de la prision á su Rey Carlos II ofrece el Licenciado D. Vicente Rodriguez de Arellano y el Arco. Véndese á 4 rs. en la Librería de Munita, frente á la Imprenta Real; en Zaragoza en la de Benedicto, y en Pamplona en la de Cosculluela.